



## Le Roi est toujours sur son trône

Peu de choses nous troublent davantage qu'une promesse non tenue.

Si vous avez fait confiance à quelqu'un, que vous avez toujours présumé de sa fiabilité, constater que ses paroles se révèlent vides ou fausses vous cause une grande douleur.

C'est le genre de douleur à laquelle Étan est confronté dans le Psaume 89.

La première moitié du psaume brosse un riche portrait de l'amour fidèle de l'Éternel. Il a conclu une alliance avec David et ses descendants. Dieu s'est engagé à leur donner une protection certaine, un pouvoir sur tous leurs ennemis et un honneur éternel.

Le verset 16 révèle la joie qui remplit l'Église à cause des promesses de l'Éternel :

« Heureux le peuple attentif au cri d'appel; Éternel, il marche à la lumière de ta face! »

Parce que la parole de l'Éternel se révèle certaine, le trône et la prospérité d'Israël semblaient à jamais assurés.

Cependant, la douleur d'Étan commence à s'exprimer au verset 39, lorsqu'il commence à raconter le déclin de la maison de David. À cause du péché, Dieu a rejeté Israël, il a renié l'alliance, il a souillé la couronne et il a pillé Jérusalem.

« Et pourtant, tu as rejeté, tu as repoussé! Tu t'es irrité contre ton messie! »

Voyant ses ennemis jouir de leur triomphe, Étan se demande ce qui est advenu des promesses de l'Éternel. Dieu aurait-il pu trahir sa parole? Désespéré, Étan en arrive à la question difficile : « *Jusques à quand, Éternel?* » (v. 47). Où se trouvent le succès et la gloire que Dieu avait promis?

En tant qu'Église, nous pourrions également ressentir l'angoisse d'Étan face au déclin du peuple de Dieu. Malgré toutes les promesses du Seigneur, l'ennemi semble remporter de nombreuses victoires aujourd'hui.

Nous savons comment Satan peut entrer dans nos maisons et dans nos vies personnelles avec ses tentations constantes, comme jamais auparavant, semble-t-il. Nous connaissons aussi la situation lamentable de l'Église dans de nombreux pays, où elle est persécutée et opprimée. Dans d'autres endroits également, nous voyons les lois de Dieu pour la vie être méprisées et la méchanceté se répandre.

Face à tout cela, nous pourrions nous faire l'écho de la question d'Étan : « *Jusques à quand, Éternel, te cacheras-tu sans cesse?* » Dieu n'a-t-il pas dit que le Christ serait le Roi victorieux? Où se trouvent les preuves de sa domination sur toutes choses aujourd'hui?

Alors que nous sommes confrontés à ces questions, le Psaume 89 nous enseigne également une bonne réponse. En effet, Étan termine en implorant humblement l'Éternel d'agir et en demandant à Dieu de tenir ses promesses : « Où sont, Seigneur, tes actes bienveillants d'autrefois? Ceux que tu as jurés à David dans ta fidélité? » (v. 50). Souviens-toi de tes promesses, et maintiens ton alliance pour toujours!

C'est aussi notre prière. En ces temps de recul et de déclin apparents de l'Église, nous devons nous reposer sur notre Dieu : fidèle à sa parole, inébranlable dans son amour, indéfectible dans sa puissance.

Les ennemis ne seront pas toujours autorisés à se moquer, mais le Christ, notre puissant Roi, préservera toujours l'Église. Nous nous souvenons que Jésus est monté au ciel, où il possède vraiment toute autorité au ciel et sur la terre.

Sachez donc que notre Roi règne véritablement. Il siège toujours sur son trône et il prendra soin de nous.

Comme il l'a promis.

Question pour réflexion et discussion : Comment la royauté du Christ nous appelle-t-elle à agir en tant que citoyens de son royaume (Philippiens 3.20)?

---

**Reuben Bredenhof**, professeur de théologie

Traduit de « The King is Still on His Throne », *Unfolding the Word*, 12 mai 2021.

L'auteur a servi comme pasteur des Églises réformées canadiennes à London, Ontario, et St-Albert, Alberta, puis pasteur de l'Église réformée libre de Mount Nasura, en Australie. Il est maintenant professeur de ministère et de mission au Séminaire théologique des Églises réformées canadiennes à Hamilton, Ontario, Canada.

[www.ressourceschretiennes.com](http://www.ressourceschretiennes.com)



2025. Traduit et utilisé avec permission. Cet article est sous licence Creative Commons. Paternité – Partage dans les mêmes conditions 4.0 International ([CC BY-SA 4.0](https://creativecommons.org/licenses/by-sa/4.0/))